

LE CHÂTEAU DE HAUTEROCHE À DOORBES

Du 9 juillet au 11 août 1979, le Cercle archéologique des Fagnes exécuta une troisième campagne de fouilles dans les ruines de Hauteroche (*Arch. Belg.* 206, 122-126 et 213, 160-163). Après achèvement des zones sud et sud-ouest, les travaux de dégagement entamèrent le secteur nord. Environ 2,50m de déblais furent évacués sans qu'un niveau d'occupation ait été atteint. Aucun mur de refend n'apparut dans l'espace, large d'environ 4m, qui longe la courtine nord (voir plan dans *Arch. Belg.* 213, fig. 102). Le mur qui délimite cet espace au sud, traverse tout le château et vient buter contre la porte de la tour nord-est. Il ne s'élève pas au-dessus du niveau du seuil. L'accès se faisait sans doute par un escalier en bois. Le matériel recueilli reste peu abondant et ne représente jusqu'à présent que la phase finale de l'occupation: fin XV^e et XVI^e s.



Fig. 74. Vue générale du chantier.

Une partie de la campagne fut consacré aux premiers travaux de consolidation. Les parties branlantes des murs du donjon, de la tour nord-est et de la courtine sud furent démontées et remaçonnées. La reconstruction reste limitée à la réfection des parements jusqu'au niveau supérieur du blocage.

G. DE BOE, J.L. PLEUGER